

岩手日日(平成30年3月3日)

(15)

【社会】(第3種郵便物認可)

熱き「絆」鉄溶かし

たたら製鉄体験
大原小6年生 卒業記念し鑄物に



たたら製鉄で作った鉄を用いて完成した卒業記念品を手にする大原小6年生

毎年たたら製鉄の体験 学習に取り組んでいる一 関市大東町の大原小学校
(佛川恒明校長)の6年

生は、自分たちで採取、精鍊した鉄を使い、校章を作した。たたら製鉄は長年行ってきたが、鑄物作品に仕上げたのは初めてで、卒業を控えた児童31人が“絆”的証しを手に入れた。

たたら製鉄体験は、旧内野小学校時代から地元のボランティア団体・ホッパの会と共に継続し、2017年度で19年目。これまでには「けら」と呼ばれる鉄の塊を作るまでだったが、児童の保護者を通じて奥州市水沢区の及源铸造が協力。児童が精鍊した鉄のほか鑄物にするための銛鉄を混ぜ、児童のデザインを基に鑄物に仕上げた。

2月20日には、奥州市水沢区の及源铸造による鑄物製作を見学。小山祐樹君は「鉄を溶かして形にしていく

過程が見られて感動した」と振り返った。

デザインを考えた小野寺望友さんが「卒業したら別々の中學に行く人もいるので、ずっと一緒にいた」という思いを込めた」という作品は、縦6

の日付が入れられた。ホッパの会の勝部欣一事務局長は「今までたたら製鉄を体験するだけでは終わっていたので、プロの協力で製品にできたのはありがたい。この取り組みを、これからも継続していく」と話していた。



及源铸造による鑄物製作を見学する児童=2月20日、奥州市鑄物技術交流センター